
政策先行
为创新发展提供有力保障

为了给创新发展提供强有力的政
策保障，滁州市推出了“1+4+n”科技创
新政策体系，即制定一个总揽全局的指
导意见，实施科技企业创新培育工程、
科技创新项目推进工程、科技人才招引
培育工程、创新创业平台建设工程等四
大工程，围绕科技金融、创新创业平台
建设、高层次团队引进、科技项目推进
等方面制定配套文件17个。

2017年，滁州市拿出1亿元用于创
新驱动发展工作，比上一年翻两番；各
县(市、区)也加大投入，设立专项资金和

相关投资基金，形成市县两级政府引导
资金的合力。同时加快构建科技金融
服务体系，鼓励金融机构创新服务模
式，完善天使投资机制，重点扶持高层
次团队引进和科技成果转化。

此外，滁州市政府成立了创新发展
行动专项工作领导小组，制定了《市创新
发展行动实施方案》《市创新发展行动
2017年工作要点》及13个重点工程施工
方案，强化了创新发展体制机制保障。

搭建平台
打造战略性新兴产业聚集地

2017年3月，滁州市政府与中科院

化学研究所建立战略合作关系，双方围
绕建设创新型现代产业体系，在重大新
兴产业基地打造以及传统产业改造提
升等方面开展全方位产学研合作。与
此同时，苏滁现代产业园管委会和北京

航天情报与信息研究所签订协议，共同

支持成立钟山院士滁州工作站，这也是

落户滁州的首个航天院士工作站。

栽下梧桐树，引得凤凰来。在国家

级滁州经济技术开发区，西门子、扬

子、康佳等知名家电及其装备配套企

业星罗棋布。2015 年，滁州开发区被

确定为安徽省首个智能家电产业集聚

发展基地，并被列入安徽省首批 14 个

战略性新兴产业集聚发展基地名单。

此外，滁州汽车城规模渐大。安徽猎

豹新能源乘用车、天达汽车轻量化罐

式运输车、兴扬汽车节能和新能源汽

车、扬子客车新能源客车等一批项目

建设投产；近海汽车、长久轿运车、鸿
利光电新能源汽车三电、沃特玛动力
锂电池等一批10亿元以上项目也全面
开工建设。

截至 2017 年底，滁州市新增省工
程实验室 2 家，省技术创新战略联盟 5
个，市级企业技术中心29个，申报省企
业技术中心 23 家，累计建成省级以上
研发平台109家。

创新创业
完善机制不拘一格揽人才

有了专业的平台，更需要专业的
人 才 。 为 此 ，滁 州 市 制 定 一 系 列 政
策，强化引才用才政策保障。此外，
采取给予补助，建立健全科研人员双
向流动机制，落实高校、科研院所等
事业单位专业技术人员离岗创业政
策，完善科技人员创业股权激励政策
等措施，吸引人才来滁创业就业，构
筑起人才高地。

滁州市还实施“引博行动”“院士助
滁行动”和“国家千人计划专家招引行
动”等，大力引进高层次紧缺人才。截至
去年，该市累计引进国内外创新团队
134个，高层次科技人才670名，组建13
家博士后工作站和10家院士工作站。

同时，加大与高校对接力度，推动
本地企业与中科大、合工大、安大等 30
余家高校院所开展产学研合作。积极
对接发达地区科技资源，与中国矿业
大学、上海工程大学、中航科工集团
二院达成战略合作协议，引进了电子
科技集团 38 所、清华科技园、重庆科
学院等科研院所，正在谋划推进中美
合作建设海绵城市研究院、江南大学
食品研究院。

（素材提供：滁州市委宣传部）
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滁州，历来拥有改革创新、敢为人先的宝贵基因。在滁州人看来，抓创新就是抓发展，谋创新就是谋未
来。去年召开的滁州市创新发展大会，吹响了科技创新助推强力发展的号角，滁州正大步迈入“创时代”。

获批全省首批创新型试点城市、全市高新技术产业产值稳居全省第一方阵……近年来，滁州市委、市政
府把创新摆在全局发展的核心位置，大力实施创新驱动发展战略，主要创新发展指标均进入安徽省前列。

▋程明 记者 汪婷婷 胡昊

创新引领滁州大步迈向“创时代”

连续三届任代表
提过12件建议案

卢萍是迎江区先锋社区党委书
记，从 2008 年开始，她连续三届担
任省人大代表。这些年，在卢萍的
带领下，先锋社区开创了“民情日
记”制度，还争取设立了安徽省首
批省人大常委会基层立法联系点。
作为一名省人大代表，卢萍充分发
挥民情日记和基层立法联系点沟通
民情、传递民意的作用，积极提出
议案和建议。先后提出《关于加大
对城市失能失智“三无”老人集中
供养的建议》《推进居家和社区养
老改革的建议》等 12 件议案建议，
全部涉及到民生。

卢萍的努力没有白费，她的很多
问题得到了有关部门的积极回应。
2017 年卢萍所提的有关居民养老保
险的建议，还获得了省优秀议案建议
奖。“作为基层的人大代表，我们必须
要走到老百姓中间去，真实地了解老
百姓的生活、倾听他们的心声。只有
这样，我们的提案才能接地气、体现
民意。”卢萍告诉记者。

建议利用
信息技术优化社区管理

1月22日，在省十三届人大一次
会议开幕当天，卢萍告诉记者，今年
上会她把关注的重点放在社区的管
理上，她建议加速智慧社区建设。

卢萍认为，随着城市化快速发
展，流动人口不断增加，实有人口、实
有房屋、重点人群等服务管理对象底
数难清、情况难明、信息不畅，社区管
理难度越来越大。导致各类社会矛
盾事件居高不下，征地拆迁、劳资争
议、流动人口管理、城管执法等纠纷
不断。社区负担过重，基层社会管理
活力不够，服务设施和服务功能不完
善，不能满足居民群众日益增长的物
质文化需要。

“社区可以充分利用互联网、云
计算、移动 APP 等新一代信息技术，
依托社区管理网格员队伍，通过信息
采集平台对线下采集的纸质信息进
行登记，包括楼栋信息、房屋信息、人
口信息、环境信息、事件信息等。”卢
萍建议社区要打造基于信息化、智能
化社会管理与服务的新型管理模式，

实现对“人、地、事、物、组织、舆情”六
要素信息常态化采集上报、流转跟
踪、部门数据动态实时更新交换、社
会矛盾及时化解、治安事件高效防
控，做到“小事不出社区、大事不出街
道”。

省人大代表卢萍：

“小事不出社区、大事不出街道”

代表委员访谈

一篇篇“民情日记”，让她成为社区群众的贴心人，连续三届任省人大
代表，让她有更多的机会“为民代言”，来自安庆的省人大代表卢萍今年仍
旧带来了基层的呼声，她建议利用信息化技术优化社区管理，做到“小事
不出社区、大事不出街道”。 ▋星级记者 刘海泉

省人大代表孙艳：

加大对贫困地区
旅游资源的开发力度

省人大代表孙艳是安庆太湖禅源旅
游区的一名导游。接受记者采访时，她
表示，“我很荣幸当选为安徽省第十三届
人大代表，作为旅游行业的一分子，认真
负责做好自己的本职工作这是基础，关
注推动旅游行业的发展，更是我义不容
辞的责任。”

立足于自己的职业，结合当前安徽
旅游强省建设大局，她建议我省加大对
贫困地区的旅游资源开发力度。

“安徽的旅游资源非常多，但是开
发程度却不均衡。大家所熟知的黄
山、九华山等地的旅游业非常成熟，带
来了很好社会效益和经济效益。但是
在一些贫困地区，诸如大别山区，同样
风景秀美、人杰地灵，但是旅游资源却
没有得到很好的挖掘，潜力还很大。
希望我省还要继续加大对贫困地区旅
游资源的开发力度。”

孙艳还提到在皖西南一些景点，
虽然有一定知名度，但交通不便，只能乘
坐大巴前往，给游客带来了很多不便。
她建议，如果能改善基础设施，多点交
通方式，或许能给景点带来更多的经
济效益。

▋星级记者 刘海泉


